

tale du Christianisme. Heureux m'estimerai-je, si je puis vous convaincre que la dévotion au Saint Sacrement est pour vos âmes: *un devoir rigoureux de justice — un devoir sacré de reconnaissance; — un devoir du plus haut intérêt;* «*Tantum ergo Sacramentum veneremur — Honorons, vénérons, aimons un si grand Sacrement !*»

O Marie Notre-Dame du Très Saint Sacrement, qui avez la première enseigné au monde, pendant les vingt années de votre vie au Cénacle, les devoirs de la dévotion eucharistique, daignez être encore l'éducatrice de nos âmes et les initier aux richesses cachées de l'Eucharistie!

I. — Devoir de justice.

C'est d'abord avec le caractère d'un devoir rigoureux de justice que s'offre à nous la dévotion envers l'Eucharistie.

Il se passe ici-bas un fait d'une importance capitale, un fait qui relègue au second plan tous les autres événements de l'histoire humaine et sur lequel, je n'hésite pas à le dire, le monde sera principalement jugé: c'est le fait de la présence personnelle de Dieu parmi nous.

Il a plu à ce Dieu de choisir cette terre pour la plus haute et la plus éclatante de ses manifestations. Non content de s'y révéler par les œuvres de sa toute-puissance, il a daigné y apparaître sous la forme humaine, s'envelopper de notre chair, s'unir à une âme pareille à la nôtre, naître, vivre et mourir en homme au milieu des hommes. Mystères bénis de l'Incarnation et de la Rédemption; éternels sujets de l'étonnement et de l'admiration des siècles, c'est de vous que je parle à ces chrétiens qui m'écoutent!

Or pour prolonger à travers la durée des temps cette merveille des merveilles, notre Dieu a voulu que son humanité sainte unie à sa divinité, restât présente, d'une présence véritable, réelle et substantielle, de telle sorte qu'à toute heure et en tout lieu nous puissions l'adorer et le servir dans l'état et sous les apparences les plus accessibles et les mieux appropriées aux conditions de notre nature.

Ah! qu'on ne me parle pas du reste de l'univers sensible, qu'on ne cherche pas à confondre mon imagination par le nombre et le volume de ces globes étincelants qui roulent dans l'espace: j'accepte à l'avance tout ce que l'on pourra me dire sur ces